

Ha terminado el primer acto de la ofensiva anglo-sajona en Egipto

ROMMEL HA TRIUNFADO DE ALEXANDER

Esto es en resumen lo que nos dice el comunicado del Gran Cuartel General del Führer

LA SITUACION INTERNACIONAL

PANORAMA DE LA GUERRA EGIPCIA.—Las palabras, que poco antes de la ofensiva inglesa, se dignó decir a los periodistas el general en jefe de las fuerzas democráticas africanas, Alexander, sobre el significado de la misma, señalando su gran amplitud, quizás no estén tan en contradicción como a primera vista parece con las declaraciones oficiales subsiguientes que nos llegan de El Cairo, y según las cuales no deben esperarse en estas operaciones movimientos importantes. El crítico militar del «Times», ante las impresiones llegadas del frente durante los primeros días de combate, escribió: «Esta vez, la lucha puede ser más dura y larga que nunca, no pareciendo posible muy de prisa movimientos decisivos. Ni existe ahora un frente sur abierto ni los grandes campos de minas pueden ser limpiados como los anteriores por operaciones de asalto». El correspondiente del «Exchange Telegraph» en el campo de batalla, habla en el mismo sentido, aunque indicando que la lucha está entablada ya dentro de las líneas del Eje.

Podrán interpretarse esos comentarios británicos sobre la probable lentitud de sus movimientos como un sín-

to de que las operaciones no se desenvuelven tal cual esperaba su primer general al anunciar la gran ofensiva. Parece improbable que los ingleses fueran lo bastante ingenuos para confiar en remover todo el sistema defensivo enemigo solo con pocas horas de combate.

Nunca el frente del desierto había constituido un murallón tan sólido como ahora, en que su pequeña extensión y la defensa natural de sus flancos permiten organizar todos los efectivos en orden de profundidad con una resistencia frontal verdaderamente sin precedentes en aquellas arenas. Cuando Rommel desencadenó su ataque de primavera contra las posiciones del general Ritchie, a pesar de sus dos perforaciones del dispositivo británico y a pesar del desenvolvimiento de su extremo meridional, las posiciones inglesas se mantuvieron durante más de veinte días fijando la batalla esas tres semanas largas sobre la línea inmediata a lo largo del frente.

POR TANTO, PARECE PRECIPITADO hablar de que la gran ofensiva británica se haya malogrado por no haber hecho saltar el tapón germanoitaliano en los primeros días. Pero el que no se malogre tampoco quiere decir que deba por eso de llegar a buen término.

En realidad, si los atacantes no disponen de una superioridad muy amplia de efectivos, parece que difícilmente lograrán grandes frutos, dado que el reducido teatro de operaciones y la densidad de defensas deben impedir aquella mínima holgura de movimientos indispensable a cualquier maniobra de valor táctico decisivo. Si, por el contrario, las fuerzas atacantes dispusieran, no ya del millón de hombres que se les han atribuido, sino de bastantes menos, pero conservando superioridad para imponer una larga campaña de desgaste, un incansable choque que lime sin parar a ambos contendientes, entonces podría llegarse a una decisión favorable al octavo ejército... cuando Inglaterra lograra interceptar los suministros a Rommel.

Pero esta condición es ahora más

remota que nunca. La entrada en servicio de los acorazados italianos «Roma» e «Imperio» eleva a ocho navíos de línea la escuadra del Littorio, frente a los tres ingleses y un americano que las naciones unidas han podido concentrar en el Mediterráneo.

Mientras ambos ejércitos que en Egipto combaten puedan ser reforzados y abastecidos, debe, pues, resultar muy difícil a cualquiera de ellos conseguir ventajas importantes en un campo de batalla tan angosto como el actual. Pero más vale no hacer demasiadas cálculas, puesto que la victoria resulta precisamente tanto más gloriosa cuanto menos esperada, cuanto más sorprendente la obra de la inspiración y el denuedo frente al pobre cálculo de la razón.

PARTES OFICIALES.—Los tengo los tres ante la vista. El inglés señala una progresión de sus tropas en terreno enemigo. Ya lleva siete días diciendo lo mismo. Y sin embargo parece ser que no ha logrado trasponer más que dos de los tres campos de minas que, previsor, el alemán tiene preparados con todo cuidado, antes de llegar a la verdadera línea defensiva germánica. Sigue diciéndonos que ha abatido varios aviones enemigos y suelta una frasecita que no habrá alegrado el paladar bélico británico: «Se señala un aumento de la actividad aérea enemiga». Se preveía esto. Goering se mueve con su aviación dentro de magníficas líneas interiores, sembradas de aeródromos, situados en los mejores sitios estratégicos para acudir en un momento dado con las necesarias fuerzas al sitio de peligro. Decía un aviador muy celebrado por sus grandes conocimientos aeronáuticos ante los anuncios del «Tio Sam» referentes a los 100.000 aviones que iba a construir en un año. «Esto no le asusta al Eje. Con menos de la mitad de ese número—cuya cifra supera en mucho la construcción de germanos e italianos—Alemania e Italia, prescindiendo del concurso eficazísimo del gran Japón, serán dueñas indiscutibles de los espacios aéreos. Prescindimos de los pilotos, nos fijamos sólo en la situación estratégica del arma aérea del Eje. Antes de lanzarse a la lucha aérea Alemania previó en absoluto este extremo a todas luces interesantísimo». En fin que como todos convienen en que la aviación va a ser la triunfadora de esta guerra, la

consecuencia esa que nos muestra Londres en sus partes del aumento de las fuerzas aéreas germánicas en los cielos de Egipto es un indicio muy claro de la situación presente y futura en ese teatro de operaciones.

Terminemos estas líneas aéreas diciendo que a aquellas latitudes ha llegado el general del arma aérea germana Hoffmann von Walow con escuadras de tetramotores, los más nuevos, los «Heinkel 177» quienes están asolando toda la retaguardia británica africana hasta Suez.

Todavía no ha terminado el parte inglés. Otra frasecita que es un enigma. «Ayer hubo cierta actividad en el mar que baña las costas egipcias». Y el buen señor que redacta el comunicado no dice más. Se conoce que esa actividad no fué favorable para «Jhon Bull». Pues lo que él no ha querido decir se lo van a decir sus contrarios que afirman que Alexander ha vuelto a fracasar en un doble intento de desembarco en la región de Marsa Matruh. La artillería y aviación del Eje frustraron las intenciones del inglés referentes a coger por retaguardia el frente defensivo italo-germano.

MUSSOLINI nos dice que el enemigo continúa sus ataques, con importantes fuerzas blindadas, sin conseguir resultado alguno. Los pequeños éxitos por él conseguidos fueron contrarrestados rápidamente por las valerosas tropas del Eje, habiéndose destruido 39 carros de asalto, de ellos 13 por un sólo batallón alemán.

Y llegamos finalmente al comunicado del Cuartel General del Führer. Churchill debe estar de muy mal humor, porque Hitler asegura que el primer acto del drama bélico por él iniciado en el continente negro ha terminado con un rotundo fracaso para las fuerzas democráticas. «Las brechas que a fuerza de muchos sacrificios de hombres y elementos bélicos consiguió abrir Alexander en el dispositivo defensivo germano no han sido taponadas», dice el alemán.

En fin, que oficialmente, nuestro gozo en un pozo, dirá el hijo de la activa Albión. Poco ha durado la alegría. Esto es la condición esencial de esta vida terrena. Unas veces las campanas tocan a gloria y otras doblan a muertos. La alegría permanente está para los buenos en la otra vida que, en frase de nuestra Santa, es la vida verdadera. Ya veremos lo que nos traen los días sucesivos...

La Obra de Auxilio Social

Para conmemorar la fundación de la Obra de Auxilio Social, el Jefe del Estado inauguró ayer en Madrid un nuevo Hogar Infantil. Así es nuestro labor dentro del Movimiento Nacional: las ideas quedan plasmadas en consoladoras realidades, pasando de vanas promesas que antes se hacían. Cualquiera que considere lo realizado por la Magna Obra de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en el campo social, habrá de admirarse ante la ingente tarea desarrollada en poco tiempo y ante la universalidad polifacética de esa tarea. Mantiene Auxilio Social a miles de niños, y además de atenderlos en sus necesidades materiales los atiende espiritualmente, habiéndose preocupado la Obra incluso de cristianizar a mil quinientos adultos que no habían recibido las aguas bautismales, legalizar situaciones matrimoniales, etc.

No puede extrañarnos que nuestro católico Jefe del Estado, el Generalísimo Franco, aparezca, con motivo de la conmemoración del día de ayer, en el nuevo Hogar Infantil de Auxilio Social, cuando nos es bien notoria su preocupación por la infancia y la juventud, el futuro de España, preocupación que nace de un amor exquisito a niños y jóvenes en quienes ve nuestro porvenir de realizaciones imperiales sin duda. Porque la Obra de Auxilio Social da en los tiempos actuales la tónica de toda la importante labor hispanística que se viene realizando, ya que es donde, fuera de la Iglesia, con más intensidad se evangeliza a las gentes.

Oasis

En medio del desierto asolador en que amenaza convertirse el mundo, nuestra nación es un oasis en muchos órdenes de la vida cotidiana. Porque aunque en el orden espiritual sufrimos la influencia de aires extraños sobre la sociedad española, que no es en moralidad el grado

sumo a que aspiramos, ni aquel grado de mejoramiento que nuestros Caídos pretendían para su Patria, es cierto que en relatividad subimos puntos sobre otros países, viéndose de otra parte ese movimiento renovador de esencias cristianas del cual es eje la Acción Católica principalmente. Pero esto no basta, y se ha de decir que en moralidad hay que ser absolutos, íntegros, porque la salvación no ha de lograrse comparativamente lo mismo en lo individual que en lo social, y como sociedad puede tocar a España purgar de nuevo pecados colectivos si no mejoran las costumbres. La Ley de Dios no prescribe; y siguen siendo diez sus Mandamientos, más los cinco de la Santa Madre Iglesia, que nos obligan como a fieles católicos.

Más no es a este punto al que queríamos referirnos. Era nuestro propósito hacer notar a los lectores cómo nuestra Nación viene a ser oasis delicioso en el orden material en medio de las aflicciones que el Mundo entero padece. Es la nuestra precisamente la Nación que menos privaciones tiene que sufrir en relación con los demás países. Y esto es una prueba clara de la diligente actividad del Gobierno del Caudillo y de su acertada labor en la política de abastecimiento.

¡No hace muchos días, por ejemplo, se llevó a la práctica el aumento de racionamiento de pan en todas las categorías, tras de estudios científicamente hechos, y teniendo en cuenta para ello las restricciones en los productores, la evitación de acaparamiento y entrega en los depósitos del Servicio Nacional del Trigo, y, sobre todo, en la regularización de las importaciones, que vinieron a frías la consecuencia de estar seguros de ese racionamiento normal que produjo en todos los sectores nacionales un gran contento, precisamente porque se dá cuenta de las grandes dificultades por que atraviesa el mundo entero.

El aniversario de la fundación de AUXILIO SOCIAL

El Caudillo inauguró ayer un Hogar Infantil en Madrid

MADRID.—Su Excelencia el Jefe del Estado inauguró ayer un nuevo Hogar mixto, instalado por Auxilio Social en la carretera del Este.

Auxilio Social ha conmemorado el sexto aniversario de su fundación con la apertura en Madrid del citado Hogar mixto, en el que recibirán instrucción y asistencia numerosos niños; una Casa de la Madre, establecida en la calle de Goya; el Hogar Batalla de Brunete, sito en la Ciudad Lineal, y dos Centros de desinfección y desinsectación, sitos en Vallecas y Carabanchel.

Asimismo han sido inaugurados en distintos puntos de España distintas instituciones de asistencia dependientes de la Obra.

En el Hogar mixto de la carretera del Este

A las cuatro y media de la tarde comenzaron a llegar al Hogar mixto establecido en la carretera del Este, distintas personalidades. Figuraban entre ellas los ministros del Ejército, general Arsenio; de Agricultura, don Miguel Primo de Rivera; de Industria y Comercio, señor Carraller; de Trabajo, señor Girón, y de la Gobernación, don Blas Pérez. Asistían asimismo la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera; el delegado nacional de Auxilio Social, señor Martínez de Tena; la secretaria nacional, Carmen de Icaza; el vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, señor Sanz Orrio; el gobernador militar de Madrid, general Saez de Buruaga; el obispo de Madrid Alcalá, doctor Eijo Garay; el jefe de la 13 división general Borbón; el presidente de la Diputación, don Luis Nieto Antúnez, y otras autoridades y jerarquías.

Frente al nuevo Hogar formaron una compañía del regimiento de Infantería número 2, con bandera y música, mandada por el coronel Al-

varez Entrens; una centuria del Frente de Juventudes, perteneciente al Hogar Generalísimo Franco, y una centuria del Hogar Ciudad Universitaria, con sus respectivas banderas y guiones.

A las cinco menos cuarto llegó el capitán general de la región, teniente general Saliquet, que pasó revista a las fuerzas.

A las cinco de la tarde llega Su Excelencia el Jefe del Estado, que viene precedido de una sección de motoristas y los jefes de sus Casas Militar y Civil, general Moscardó y señor Muñoz de Aguilera, respectivamente. Su Excelencia viste el uniforme de capitán general; llega acompañado por el ministro secretario general del Partido, señor Arrese.

A la llegada, las fuerzas rinden honores, mientras la banda interpreta el himno nacional. Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado del capitán general y del jefe de su Casa Militar, pasa revista a las fuerzas, mientras la multitud congregada en los alrededores saluda la presencia del Caudillo con grandes aplausos y los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!», que se prolongan largo rato. Seguidamente el Caudillo es saludado por los ministros y altas jerarquías concurrentes al acto, y hace su entrada en el Hogar mixto, a cuya puerta dos de las niñas en él acogidas le hacen entrega de un ramo de flores con los colores nacionales y del Movimiento.

Los niños acogidos en el Hogar interpretaron diversas canciones españolas en presencia del Generalísimo, y a continuación el Obispo de Madrid Alcalá, doctor Eijo, efectuó la bendición del nuevo Hogar.

Su Excelencia recorrió detenidamente los locales y se interesó detalladamente por el funcionamiento de la institución.

A las cinco y media de la tarde,

terminó la visita de Su Excelencia el Jefe del Estado al Hogar recién inaugurado. Al aparecer el Caudillo en la Escalinata se repitieron de nuevo las manifestaciones de la multitud, que prorrumió en grandes aplausos y los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!», repetidos hasta perderse de vista el automóvil de Su Excelencia.

A las cuatro de la tarde se celebró en el número 122 de la calle de Goya, la inauguración de la nueva Casa de la Madre.

Asistieron al acto el ministro de Trabajo, señor Girón; el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo; la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, el vicesecretario de Obras Sociales, señor Sanz Orrio; el delegado nacional de Auxilio Social, señor Martínez de Tena, y otras jerarquías. Bendijo el local el doctor Eijo Garay, revestido pontifical y seguidamente se efectuó una visita al mismo por las personalidades que asistían a su inauguración.

La nueva Casa de la Madre tiene 100 camas, capilla, sala de cunas, lavaderos y planchaderos mecánicos y otras instalaciones que la hacen un modelo en su género. Será complementada próximamente con un Hogar de recuperación para la madre, donde reponerse las madres que lo necesiten en el período subsiguiente al parto.

El Hogar Batalla de Brunete

A última hora de la tarde se procedió a la inauguración del Hogar Batalla de Brunete, en el que encuentran acogida actualmente más de 500 niños recogidos en la vía pública. Asistieron al acto inaugural los ministros del Ejército, Trabajo, Agricultura e Industria y Comercio, con el delegado nacional y altas jerarquías de la Obra. Bendijo el nue-

Temporales en España

Las primeras nieves, en Lérida

LERIDA 30.—Ha caído una fuerte nevada en todo el valle de Aragón. Se teme una total incomunicación de los pueblos bajos con el resto de España.—CIFRA.

Tormentas en Sevilla

SEVILLA 30.—Continúa el tiempo borrascoso. Durante la madrugada ha llovido incesantemente y en algunos momentos de modo torrencial. La lluvia cesó a primera hora de la mañana y poco después volvió a caer con bastante intensidad.—Cifra.

Se inundan algunos barrios en Córdoba

CORDOBA 30.—Continúa lloviendo torrencialmente, hasta el punto de que en algunos barrios se originaron inundaciones y tuvo que intervenir el Cuerpo de Bomberos. No obstante, los labradores se muestran satisfechos, porque el agua ocasiona grandes beneficios, sobre todo para la cosecha de aceituna.—CIFRA.

vo establecimiento el asesor nacional de Cuestiones Morales y Religiosas de Auxilio Social, don Pedro Cantero.

Es detenida la «Natacha», autora de varios asesinatos cometidos en la época roja

María Luisa Quesada González, conocida por el pseudónimo de «Natacha», fué una destacada marxista, que adquirió cierta celebridad durante el periodo de la dominación roja por su intensa labor en la defensa de dicho ideal.

Formó parte del Comité Provincial de Agitación y Propaganda del Partido Comunista, realizando con motivo del desempeño de dicho cargo numerosas visitas a los frentes y a diferentes pueblos en acto de propaganda. Escribió numerosos artículos en la Prensa roja de exaltación de las ideas marxistas y en los que hacía apología del crimen, del robo y del asesinato, trabajos periodísticos que eran firmados con el pseudónimo de «Natacha».

Se incorporó a la revolución el primer día de estallar el Glorioso Movimiento y acudió en unión de otros familiares suyos y correligionarios a defender la Casa del Pueblo.

Efectuó numerosas detenciones y registros, interviniendo también en la incautación de diversos edificios particulares y en los pertenecientes a Comunidades religiosas.

Realizó diversos asesinatos, entre los que se encuentran el médico don Carlos Martín Díaz, domiciliado en la calle de San Joaquín, número 12, y al que detuvo en unión de otra miliciana y dos milicianos armados, en la calle de San Bernardo, número 108, en cuya casa detuvo también a don Emiliano Cepero Nievas.

Asimismo asesinó a un señor que no ha podido ser identificado y del que la «Natacha» dijo, después de haber cometido el crimen, ante sus correligionarios que acababa de matar a un fascista que tenía las manos muy blancas.

Dicha individuo se hallaba oculta en la calle de Vallehermoso, 77, en cuya casa fué localizada y detenida por el personal de la Comisaría del distrito de Buenavista, tras laboriosas y delicadas diligencias.

Departamentos oficiales

Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino y sin guía de circulación de artículos intervenidos han sido sancionadas las vecinas de Madrid, Isabel Antona, Isabel Setlem, Francisca Antona y María Cruz Fernández, con el comiso de las mercancías a las que se ha dado el destino legal, multa de mil pesetas a cada una y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de varios artículos intervenidos ha sido sancionado el vecino de Madrid, Olegario Vías Muñiz, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

Por transporte clandestina y sin guía de circulación, de pan, han sido sancionadas las vecinas de Madrid, Josefa y Juana Rivero, y la vecina de Velayos, Florencia Pascual Peralta, con multa de mil pesetas a cada una prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de diez kilos de pan al que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino de géneros intervenidos han sido sancionados los vecinos de Canillas, Enrique López Fernández; de Chamartín de la Rosa, Gabriel Muñoz Delgado; de Madrid, Gonzalo Ruiz Angulo, y de Aguilafuente (Segovia), Aurelio Sáenz Mongonvigo, con multa de mil pesetas a cada uno, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de los géneros que transportaban, a los que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino de géneros intervenidos han sido sancionadas las vecinas de Madrid, Francisca Rodríguez Huerta y Manuela Díaz Santalla, con multa de mil pesetas, comiso de 26 kilos de garbanzos, 11 de harina y 4 y medio de judías, a los que se ha dado el destino legal, y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por compra venta clandestina de artículos intervenidos han sido sancionados los vecinos de Madrid, Angel Hernández, Antonio Sánchez, Herminio Jiménez y Félix Pescador, con multa de mil pesetas a cada uno; los vecinos de Arévalo, José Alvarez Otero y Apolinar Martín, y el vecino de Martín Muñoz de las Posadas (Segovia), Felipe Chapado, con multa de mil pesetas a cada uno, a todos ellos prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino de artículos intervenidos han sido sancionadas las vecinas de Madrid, Camila Lago Lago, Dolores Egea López y María Fernández López, con multa de mil pesetas a cada una, comiso de 18 kilos de lentejas y uno de garbanzos que las fueron intervenidos y a los que se ha dado el destino legal, y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino y sin guía de 217 kilos de cebada ha sido sancionado el vecino de Adares (Segovia), Benito Sáenz Vaquerizo, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

Denunciantes falsos

Por el excelentísimo señor gobernador civil le ha sido impuesta la multa de 200 pesetas al vecino de La Horcajada, Gelasio García Sánchez, por denunciar falsamente al jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., y al calde de dicho pueblo, quedando, por tanto como declarado "denunciante falso y responsable a ese hecho injurioso, quedando comprobada la conducta de dicho señor alcalde de intachable en todos sus aspectos.

cancia a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de 300 kilos de trigo ha sido sancionado el vecino de Paredes de Escalona (Toledo), Mariano García Palomo, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía.

—Por transporte clandestino y sin guía de 236 kilos de habas ha sido sancionado el vecino de Valdeverdeja (Toledo), Javier Rincón García, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de harina, ha sido sancionada la vecina de Madrid, Herminia Villarino Justel, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de 53 kilos de centeno ha sido sancionado el vecino de San Esteban del Valle, Juan Díaz Sánchez, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por no prestar declaración jurada de existencias de aceite ha sido sancionado el vecino de Mombeltrán José María González Rivera y Pizarro, con multa de mil pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de 190 kilos de trigo ha sido sancionado el vecino de Aldeacabco (Toledo), Siro Galán Ramiro, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de harina, garbanzos y pan, han sido sancionadas las vecinas de Madrid, Lucía Castro Servan y Catalina Bartolomé, con multa de mil pesetas a cada una, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino de artículos intervenidos han sido sancionadas las vecinas de Madrid, Camila Lago Lago, Dolores Egea López y María Fernández López, con multa de mil pesetas a cada una, comiso de 18 kilos de lentejas y uno de garbanzos que las fueron intervenidos y a los que se ha dado el destino legal, y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino y sin guía de 217 kilos de cebada ha sido sancionado el vecino de Adares (Segovia), Benito Sáenz Vaquerizo, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de 217 kilos de cebada ha sido sancionado el vecino de Adares (Segovia), Benito Sáenz Vaquerizo, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de 217 kilos de cebada ha sido sancionado el vecino de Adares (Segovia), Benito Sáenz Vaquerizo, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino y sin guía de 217 kilos de cebada ha sido sancionado el vecino de Adares (Segovia), Benito Sáenz Vaquerizo, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación provincial de Avila
Circular núm. 192

Por la Comisaría General de acuerdo con la Secretaría General Técnica ha resuelto fijar precio a la ciruela desecada, para diferenciarla de las ciruelas pasas cuya venta es libre, sea cualquiera el procedimiento empleado para su desecación, clasificándolas a tal efecto en las dos calidades siguientes:

Ciruelas corrientes.—Aqueñas cuya capacidad por kilogramo no sea inferior a 101 ciruelas.

Ciruelas extra o seleccionadas.—Las que su capacidad por kilogramo no sea superior a 100 ciruelas.

Precios de venta al público

A) Envasadas en cajas de madera:

Ciruelas corrientes, 9'82 ptas. kilo.

Ciruelas seleccionadas, 13'35.

B) Envasadas en latas de chapa negra barnizada y papel parafinado o análogo protector en el interior:

Ciruelas corrientes, 12'90 ptas. kilo.

Ciruelas seleccionadas, 16'42.

Los impuestos de todo género serán a cargo del público.

Circular núm. 194

El Ilmo. Sr. Director Técnico de Recursos y Distribución, me comunica lo que sigue:

«Con posterioridad a la publicación en el B. O. del Estado núm. 281, de 8 de los corrientes, de la relación de artículos que precisan de la guía única de circulación para su transporte, el Ministerio de Agricultura y a propuesta del Sindicato Nacional de la Madera y Corcho, solicita de esta Comisaría General haga la oportuna aclaración a la misma, en lo referente a las traviesas de ferrocarril y en el sentido de que son de libre circulación aquellas de propiedad de los Ferrocarriles Españoles cuando el transporte se realice en régimen interior, es decir, para llevar a cabo su distribución según las necesidades que el servicio exija, teniendo necesidad, por lo tanto, de dicha guía para aquellas traviesas que se transporten desde el monte o serradero a la estación de embarque. Igualmente necesitarán de dicho documento aquellas otras, que aún dentro de la Red hubieran de transportarse por carretera».

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Junta Provincial de Precios
Anuncio de concurso-oposición

Se convoca un concurso-oposición para proveer en la Caja de Compensación de Almacénistas, una plaza de contable y otra de auxiliar, dotadas con 7.500 y 4.000 pesetas anuales.

Para solicitar dicho concurso es necesario poseer, para la primera plaza, el título de profesor o perito mercantil. Las restantes condiciones y programas serán expuestas en los locales de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila.

El plazo de admisión de instancias será el comprendido entre el de la fecha de publicación de este anuncio y el 9 de noviembre próximo.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños

Contra el frío

Cocinas tipo Bilbao. Estufas para carbón y serrín, tubos y codos.
«EL ABULENSE»
Caballeros, 13.—AVILA

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Sección Femenina

La casa reposo de «José Antonio» que posee la Sección Femenina en El Escorial, va a permanecer abierta todo el invierno para que puedan reponer sus fuerzas y salud las camaradas de todas las provincias que lo necesiten. Para ello las solicitantes se atenderán a las siguientes normas:

1. Podrán asistir todas aquellas camaradas que no padezcan enfermedad contagiosa o infecciosa (pertenecientes a la Sección Femenina) y cuyo régimen de alimentación no se aparte mucho de los alimentos corrientes.

2. La solicitud debe firmarla la misma camarada y el modelo es el que transcribo al final.

3. Los precios de estancia son de 10 a 15 pesetas diarias. Estos varían según la nómina que percibe la camarada y situación económica en que se encuentra en la siguiente relación:

Hasta 300 pesetas de nómina, 10 pesetas diarias, las demás, 18. Las que no perciban nómina y estén en mala situación, 10.

El modelo de solicitud es como sigue:

La camarada..... nacida en.... el... de..... de... estado..... afiliada el día... de..... de... con residencia en..... provincia de..... local de..... profesión..... empleo..... por el cual percibe..... pesetas mensuales.

Solicita ingresar en la casa reposo en El Escorial el día... de..... deseando permanecer allí durante..... meses..... comprometiéndose a abonar diariamente... pesetas.

Fecha..... Firma.....

La jefe del Departamento provincial de Personal, P. González Vitoros

Administración Principal de Correos de Avila

El vapor «Marqués de Comillas», de la Compañía Trasatlántica, saldrá de Vigo el 14 de noviembre próximo conduciendo correspondencia para todos los países de América.

El Administrador Principal, F. Charlo.

La Acción Católica es el ejército ordenado de Cristo Rey.

Torrón FOTOGRAFO

Entrada 7.—AVILA



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Breve historia del cubierto

Una mesa bien puesta no se puede hoy imaginar sin la trinidad del cubierto: cuchara, tenedor y cuchillo. Incluso en las mesas más modestas se consideran indispensables estos tres instrumentos. Pero no siempre ha sido así. Aunque el cuchillo y la cuchara sean antiquísimos, el uso del cubierto ha ido desarrollándose bastante tarde. En la Edad Media se llevaba el cuchillo a la cintura, junto al puñal. Todo hombre que se tenía en algo debía de ser maestro en el arte de trinchar. La moda pedía que el amo de la casa cogiese de un golpe el pedazo de asado en su cuchillo y luego con un gesto elegante lo extendía sobre la hoja y lo ofrecía de esta manera al invitado. Para esto los cuchillos tenían una hoja muy larga. Se usaban también los cuchillos de media luna. En la época del Renacimiento las mujeres llevaban a la cintura cuchillos de manufactura sumamente valiosa. Los invitados a una comida llevaban siempre con ellos el respectivo cubierto. En los siglos XVI a XVIII se desarrolló un verdadero lujo en el uso de los cuchillos. Les había de mango de oro, finamente cincelado y esculpido. Había cuchillos hechos expresos para cortar la corteza del pan que servía frecuentemente como plato, cuchillos para manjares grasos y para manjares magros, cuchillos para las ostras, etcétera. Los cuchillos femeninos eran distintos y más pequeños que los usados por los hombres. Se hacían también cuchillos con mango de ébano, de marfil, de cuerno, de madera, etc., adornados a veces con amorcillos. Ya en aquella época las fábricas de Solingen habían adquirido renombre mundial. También Augsburgo y Nuremberg exponían cuchillos de todas clases en la Feria de Leipzig que ya entonces era emporio de la industria y del artesanado alemán. Mucho más raro era antiguamente el tenedor. En el año mil d. d. c. se encontraron rarísimos ejemplares. La Dogaresa de Venecia tenía uno y todos admiraban entonces el arte y la habilidad con que sabía cortar los pequeños trozos de carne llevándoles a la boca con el tenedor.

Antigüedad de los mondadientes

A juzgar por las huellas descubiertas en un cráneo humano del período neolítico, parece que el hombre había sabido encontrar modo de satisfacer la necesidad de limpiarse los dientes desde los tiempos más remotos de su venida al mundo. Se han encontrado rastros similares también en el cráneo del «sintropo», el hombre de la edad de piedra encontrado en China en el distrito de Chioucutien.

En las cavernas vecinas, los arqueólogos encontraron también puntas de cuarzo trabajadas de tal forma que permiten suponer que se trataba de los precursores de nuestros palillos de dientes. La convicción de que también en el remotísimo período lítico los hombres se sirvieron de palillos se ve confirmada por la observación hecha por un naturalista francés de que los monos, después de haber comido, echan mano a cualquier palillo para limpiar los intersticios entre los dientes.

Mujeres de Avila, dad vuestro nombre a la Obra de Acción Católica.

Reconstrucción y reparación de toda clase de máquinas de ESCRIBIR, SUMAR y CALCULAR
ABONOS DE LIMPIEZA Y CONSERVACION
Unico Taller Oficial para Avila y su provincia.

Enseñanza Mecanografía
San Segundo, 26. AVILA. Teléf. 115

Sección Religiosa

NOVIEMBRE

Día 1. Domingo XXIII de Pentecostés.—La Fiesta de Todos los Santos.— Santos Juan, ob.; Benigno, Diego, pba.; Ceáreo, dc.; Marí, Cirenía, Juliana, mrs.; Severino, cf.

Indulgencia plenaria «toties quoties» en favor de los difuntos, desde el mediodía de hoy a media noche de mañana

La misa y oficio divino son de Todos los Santos, con rito doble de primera clase, octava y color blanco.

La Fiesta de Todos los Santos

S. A. I. Catedral.—A las nueve y media, Horas Canónicas, misa solemne con sermón por el muy ilustre señor don Castor Robledo, canónigo magistral. Al terminar la misa exposición de S. D. M., Tedeum, bendición y reserva.

Por la tarde, a las tres y media, solemne oficio de difuntos.

Primer domingo de mes

Real Monasterio de Santo Tomás. Solemnes cultos en honor de la Santísima Virgen del Rosario. Por la mañana, a las nueve, misa de comunión para los Cofrades del Rosario y Guardias de Honor de María.

Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., Rosario, sermón a cargo del R. P. Fr. Manuel Ferrero O. P., procesión por los claustros, letanías, estación y reserva.

Novena de Animas

La Santa.—La Comunidad de Reverendos Padres Carmelitas, Semana Devota, y piadosos abulenses dedican solemne novena a la Santísima Virgen del Carmen, Patrona especial del Purgatorio.

Por la mañana, a las nueve, misa cantada. Por la tarde, a las siete, rosario, plegaria, sermón por el reverendo padre Alberto de la Virgen del Carmen, preces de la novena y responso cantado.

Mes de Difuntos

San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio de Animas

Día 2. Lunes.—La Conmemoración de los Fieles Difuntos.— Santos Victorino, ob.; Eustaquia, virgen; Justo, Tobías, Acindino, Publio, Victor mártires; Jorge, ob.; Ambrosio, ab.

La misa y oficio divino, hasta visperas, es de Conmemoración de los Fieles Difuntos, con rito doble y color negro.

Conmemoración de los Fieles Difuntos

S. I. Catedral.—A las nueve, Horas Canónicas de Difuntos, misa solemne de Requiem y Procesión de Difuntos con responsos cantados.

Cementerio.—A las diez y media, misa en la Capilla y a continuación procesión con responsos por el Sagrado recinto.

La Santa.—A las nueve, misa funeral y procesión de Difuntos. Por la tarde, a las siete, la novena.

Patronato de Animas

Magdalena.—A las once, misa solemne y procesión de Difuntos. Por la tarde, a las siete, rosario, meditación, preces de la novena y responso final.

APRENDA a ESCRIBIR a máquina sin mirar al teclado

Clases de Mecanografía sobre máquinas Underwood, con teclado universal. Indicado para oposiciones

Alonso y Reig

Duque de Alba, 6. Teléfono 369 AVILA

UNDERWOOD TALLER OFICIAL

Reconstrucción y reparación de toda clase de máquinas de ESCRIBIR, SUMAR y CALCULAR
ABONOS DE LIMPIEZA Y CONSERVACION
Unico Taller Oficial para Avila y su provincia.

Enseñanza Mecanografía
San Segundo, 26. AVILA. Teléf. 115

APRENDA CONTABILIDAD-POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. Centenario, 6. SAN SEBASTIAN

Intercambio comercial entre ESPAÑA Y RUMANIA

Acuerdo sobre la reglamentación de créditos entre ambos países

Con fecha 18 de septiembre próximo pasado ha tenido lugar en Madrid la firma de un acuerdo comercial y de pagos entre los Gobiernos español y rumano, con la finalidad de desarrollar el comercio entre ambos países y de facilitar las relaciones comerciales entre los mismos.

Serán objeto de intercambio cuantas mercancías sean autorizadas para su exportación en cada uno de los respectivos países, siempre que al propio tiempo el otro Gobierno conceda la correspondiente licencia de importación.

La liquidación de los créditos comerciales entre España y Rumania se hará en francos suizos o en cualquiera otra divisa libre aceptada por el país exportador de acuerdo con las reglas y modalidades determinadas en los artículos siguientes:

Se entenderá por crédito comercial en el presente acuerdo las sumas debidas por las personas residentes en uno de los dos territorios a personas residentes en el otro territorio y comprendidas en las categorías siguientes:

1. Precio de las mercancías de origen español importadas en territorio rumano y de mercancías rumanas importadas en territorio español.
2. Gastos accesorios relativos a las importaciones mencionadas en el apartado anterior número 1, siempre que estén de acuerdo con los usos comerciales y económicamente justificados.

En general, y a fin de facilitar la liquidación de las transacciones entre España y Rumania, el importe de todas las mercancías españolas importadas en Rumania y de todas las mercancías rumanas importadas en España será liquidado, en cuanto sea posible, por medio de documentos acreditativos emitidos por los bancos del país comprador a favor de los exportadores del país vendedor, y cuyo contravalor haya sido dictado a favor del Instituto Español de Moneda Extranjera o del Banco Nacional de Rumania, según los casos, en las cuentas respectivas de los libros de sus correspondientes.

Las autoridades competentes de los dos países podrán autorizar de común acuerdo operaciones de compensación privada, las que en todo caso deberán ser liquidadas en conformidad con los términos de este acuerdo y en las condiciones fijadas por la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria y el Instituto Español de Moneda Extranjera, y el ministro de Economía Nacional y el Banco Nacional de Rumania.

También ha tenido lugar en la indicada fecha de 18 de septiembre la firma de un acuerdo relativo a la reglamentación de créditos comerciales atrasados entre los Gobiernos español y rumano.

En el extremo norte han sido dirigidos importantes ataques aéreos contra campamentos enemigos, así como contra la ciudad y el puerto de Murmansk.—EFE.

La guerra en Europa y en Africa

Partes oficiales

Un grupo de submarinos hundió 100.925 toneladas inglesas

Parte alemán

BERLIN, 30.—El gran cuartel general del Alto Mando del Ejército comunica lo siguiente:

«Un grupo de submarinos alemanes ha atacado en el Atlántico del norte, con tiempo muy malo, un convoy que completamente cargado, navegaba hacia Inglaterra, y hundió en reiterados ataques efectuados de día y de noche sin preocuparse de la potente defensa enemiga, nueve barcos con un desplazamiento total de 68.500 toneladas. Otros barcos fueron averiados por tres torpedos. Además nuestros submarinos hundieron en rutas de abastecimiento que van hacia Inglaterra y América, seis buques, con un desplazamiento de 32.425 toneladas. Así la navegación enemiga de abastecimiento ha perdido nuevamente 15 buques, con un desplazamiento total de 100.925 toneladas. Se prosiguen otras operaciones contra convoyes enemigos.—EFE.

Gran Cuartel General del Führer, 30.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la región montañosa al norte y sur de la carretera de Tuspse han sido rechazados los contraataques enemigos. Las fuerzas enemigas que operaban en el sector de Terek y cuyas comunicaciones fueron interrumpidas por efecto de los ataques germanorumanos, han realizado varios intentos para escapar en dirección este.

En Stalingrado el ataque de las fuerzas alemanas ha continuado, apoyado por formaciones de Stukas, y ha sido realizada la limpieza del terreno conquistado en los últimos combates.

Las embarcaciones y las canoas que navegaban por el Volga han sufrido el intenso fuego de nuestra artillería.

Al sur de Stalingrado los combates de diversión entablados ayer y

El personal de los batallones de Trabajadores

Cumplirán en las filas del Ejército sus obligaciones militares

El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» ha publicado una orden incorporando a las unidades del Ejército el personal de los batallones de Trabajadores, con excepción de los penados y de los sancionados por la Fiscalía de Tasas. Con dicha disposición se tiende a suavizar paulatinamente las sanciones impuestas a quienes observaron conducta nociva para el Movimiento nacional y se abre al personal de los batallones de Trabajadores el camino de su rehabilitación, permitiendo que cumplan en las filas del Ejército sus obligaciones militares.

apoyados por medios blindados, han terminado con el fracaso del adversario, cuyos esfuerzos se estrellaron ante las líneas alemanas, bajo el fuego de defensa combinado de todas las armas y por efecto de los ataques de la Luftwaffe.

En el mar Caspio la aviación destruyó durante la noche última nueve transportes enemigos, de los cuales eran siete petroleros.

En el frente del Don las tropas rumanas han hecho fracasar un ataque enemigo, haciendo a éste determinado número de prisioneros. Las tropas italianas también hicieron fracasar un intento soviético para atravesar el río.

Al sur de Ostaschkof la aviación alemana bombardeó concentraciones de tropas y de transportes en marcha del enemigo.

En el sector central del frente fueron destruidas, en gran parte, varias localidades ocupadas con gran número de tropas y de material de guerra.

En el extremo norte han sido dirigidos importantes ataques aéreos contra campamentos enemigos, así como contra la ciudad y el puerto de Murmansk.—EFE.

Combate en el Canal

BERLIN, 30.—(Comunicado oficial):

«En la jornada del 29 de octubre las fuerzas de la defensa costera alemana sostuvieron un combate en el canal de la Mancha con lanchas rápidas británicas. Tres de éstas resultaron averiadas por impactos directos de la artillería.

Cuatro bombarderos enemigos fueron derribados durante las incursiones diurnas efectuadas por escasas fuerzas aéreas británicas, sobre la costa de las regiones ocupadas del oeste y sobre la bahía alemana, así como durante vuelos nocturnos de hostigamiento contra el litoral alemán.—EFE.

Bombardeos en Inglaterra

BERLIN, 30.—El Alto Mando alemán comunica que los aviones de combate del tipo «Do 217» han bombardeado ayer tarde las instalaciones de importancia militar en varias ciudades del sudeste de Inglaterra.

Penetrando las formaciones de la Luftwaffe a través de las densas nubes, en vuelo bajo arrojaron gran número de bombas sobre los objetivos militares en el estuario del Támesis y en las instalaciones portuarias y depósitos de petróleo situados al sur de Londres.

Varias vías férreas han sido interrumpidas.

A pesar de que la artillería antiaérea y los aviones de «caza» del enemigo trataron de rechazar los ataques alemanes, todos los aparatos de la Luftwaffe regresaron sin novedad a sus bases.—EFE.

SE OFRECE electricista. Para tratar Antonio Martín. Adanero (Ávila).

Parte inglés

LONDRES, 30.—Comunicado del ministerio del Aire:

«En la jornada última, aparatos del servicio de bombardeo, en operaciones aisladas atacaron los objetivos del oeste y noroeste de Alemania y Holanda.

Los cazas de la aviación del Ejército norteamericano atacaron la navegación de un canal en Bélgica.

Tres de nuestros bombarderos no han regresado. Aviones del servicio de bombardeo han lanzado minas en aguas enemigas, en el curso de las últimas semanas.—EFE.

Conquista de nuevas alturas

BERLIN, 30.—Nuevas alturas han sido conquistadas en el Cáucaso del noroeste por las tropas alemanas, eficazmente apoyadas por la aviación, en la jornada del 29 de octubre. Estas posiciones son mantenidas por las fuerzas germanas frente a los contraataques bolcheviques.

Formaciones mixtas de la aviación alemana han destruido al noroeste de Tuapse un cuartel del Estado Mayor soviético, así como importantes instalaciones ferroviarias.

Al oeste del Terek, las tropas alemanas y rumanas prosiguen su avance. Han fracasado las tentativas de penetración realizadas por los bolcheviques.—EFE.

El príncipe de Piamonte, mariscal de Italia

Nombramiento de generales de Ejército a favor de Ricorno, Corso, Garibaldi y otros jefes italianos

ROMA.—El príncipe de Piamonte ha sido nombrado mariscal de Italia por decreto real.—EFE.

El nombramiento ha producido general alegría

ROMA.—El ascenso del príncipe de Piamonte a mariscal de Italia es publicado por la prensa con gran relieve. «La nación y las fuerzas armadas—escriben los periódicos—han acogido la noticia con alegría sincera; bien conocidas son las cualidades de soldado del príncipe Humberto de Saboya, quien en su brillante carrera militar ha adquirido una experiencia tan extensa como profunda y se ha revelado como excepcional jefe.—EFE.

Nombramiento de nuevos generales de Ejército

ROMA.—El Rey-Emperador ha nombrado generales de Ejército a los jefes de los Estados Mayores de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, respectivamente, general Vittorio Ambrosio, almirante Arturo Ricorno y general Rino Corso Fougier. Asimismo han sido ascendidos a igual grado los generales Italo Garibaldi, Mario Vercellini y Carlo Geloso.—EFE.

Sánchez Prieto
MEDICO
Piel-Venereas-Sifilis

Vida sanitaria

Nombramiento de forenses

Han sido nombrados médicos forenses los doctores don Miguel Oliveros Alvarez, de Moguer; don Idefonso Aguilar Felipe, de Alberique; don Juan Francisco del Valle García, de Fuenteaauco; don Cayetano Facerías Buisan, de Benabarre; habiendo resultado desierto el concurso de traslado para cubrir las vacantes de médicos forenses de Guinzo de Limia, Allaga, Castroudiales, La Cañiza, Ayora, La Vecilla, Alcañices, Valdeorras, Santo Domingo de la Calzada, Villalón, Marquina, Sueca, Amurrio, Arzúa, Campillos, Alboácer, Pina de Ebro, Azpeltia y Tafalla.

Tribunal de oposiciones

Para calificar las oposiciones a una plaza de la beneficencia general jefe facultativo del manicomio de Santa Isabel de Leganés, ha sido nombrado el siguiente tribunal: Presidente, don Manuel Arredondo; vocales: don Eusebio Alvaro Gracia, don Francisco Rozabal, don Luis Camarón, don Benigno García Castriño, don José López Ibor y don Jesús Ercilla.

Opositores admitidos

Han sido admitidos a las oposi-

Venta de heno

Se vende de seis a siete mil arrobas de heno, en Poyales del Hoyo. Para tratar con don Pedro de Pablos Duque, en Arenas de San Pedro

CONTABILIDAD PARTIDA DOBLE

en dos meses por correspondencia. Curso con libros, 75 pesetas. Programa, DOS. Pídelo enviando importe. ENSEÑANZAS. Apartado 100. ELDA.

Reparaciones RADIO

Leopoldo Sastre

Radiotécnico diplomado
Avisos: Delegación Hacienda

ciones a la cátedra de Profilaxis y Ortodoncia, vacante en la Facultad de Medicina de Madrid, los doctores don Pedro García Gras, don Pedro García Pérez del Villar y don Tomás Blanco Bueno.

También han sido admitidos a las oposiciones a la cátedra de Odontología de la Facultad de Medicina de Madrid, los doctores don Antonio Góngora Durán, don Braulio García de Uña, don Tomás Blanco Bueno, don Isaac Saenz de la Calzada y Gorostiza y don Pedro García Pérez del Villar.

Dos vacantes

Se convocan para proveer por concurso-oposición una plaza de médico de sala del Instituto Oftálmico Nacional, con la gratificación anual de cuatro mil pesetas, y otra, dotada igualmente con la gratificación de cuatro mil pesetas para el cargo de jefe del Laboratorio del mismo Instituto. El plazo de presentación de instancias termina el día 17 de Noviembre próximo y las oposiciones comenzarán después del 17 de enero próximo. Los derechos para tomar parte en estas oposiciones son de 100 pesetas.

Servicio de la Oficina de Información Sanitaria I. B. Y. S.

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON

Consulta de once a una.

Generalísimo Franco, 18

ANUNCIO

Cabeza Rubia. Alconchel- Recibe ovejas y vacas desde 1.º de noviembre hasta San Pedro. Razón: Muñoz Casillas. Badajoz,

POMADA CEREO

Quemaduras, granulaciones, erpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS (Censura sanitaria núm. 229)

Mussolini expresa de nuevo al Führer su confianza absoluta en la victoria

Solidaridad entre los pueblos alemán e italiano a vida o muerte, declara el doctor Ley

ROMA.—El Duce ha enviado al Führer el siguiente telegrama:

«Os doy cordialmente las gracias por vuestro mensaje, por el envío de la misión conducida por el doctor Ley y por la activa participación de la Alemania nacionalsocialista en las ceremonias conmemorativas del vigésimo aniversario de la Revolución fascista. Durante este período, de histórica importancia, el régimen fascista ha laborado en pro del derecho a la vida de Italia, empresa en que ha tropezado constantemente con los países plutocráticos, cuya enemistad culminó con las sanciones económicas decretadas por la Sociedad de Naciones. Desde aquel momento se apreció claramente que nuestros dos Movimientos debían de caminar juntos, y así lo hicimos. Desde hace tres años, nuestros pueblos y nuestras fuerzas armadas, unidas a las del tripartito, caminan y luchan juntos. Es evidente que las teorías que de anti-

guo regían el mundo tienden a desaparecer, y que nuestros sacrificios se verán recompensados con la victoria. Con esta certeza dogmática os envío, Führer, un saludo de camarada.—EFE.

«La fuerza del Eje está en la juventud», dice el doctor Ley

ROMA.—El doctor Ley, jefe del Frente de Trabajo alemán, ha exaltado en un discurso a los dirigentes del Partido nacionalsocialista en esta ciudad, pronunciado en la Casa Alemana, la amistad que une a los dos pueblos, alemán e italiano, y su solidaridad a vida o muerte. Afirmó que sólo la unión de las naciones europeas forja la fuerza del continente y que una Europa que se defiende logrará salvar los tesoros de su cultura, amenzada por el bolchevismo. Dijo también que Alemania e Italia basan su fuerza en la juventud, y que una nación pobre pero joven vale más que otra rica pero vieja; «caso éste—dijo—de Inglaterra, que se hundirá bajo el peso de su edad.» EFE.

Agente comercial

aceptaría representaciones de esta región para Cataluña.

SICART

Ausias March, 7, 1.º, G. BARCELONA.
TARRASA: Carretera de Moncada 169.

COMPRO

toda clase de máquinas de escribir, sumadoras y calculadoras, sin distinción de marca, ni modelo, no importa que estén paradas.

Pago más que nadie

Diríjame su oferta.

REIGALON

Duque de Alba, 6. AVILA. Teléfono 369

Pida en ultramarinos y droguerías

PARA EL LAVADO DE ROPA
JABON DETERATIVO
PINTA AZUL P. I.
Representante

JUBO HIDALGO LOPEZ

Isaac Peral, 7. Teléf. 81. AVILA

CEDO PASTOS

en el pinar de Los Molinos para ganado vacuno. Razón en Madrid, calle de Meléndez Valdés 7, lechería, Tel. 42.969 y en Los Molinos, señor Deogracias, Tel. 12.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

ERNESTO GIMENEZ

(S. A.)

Huertas, 16. Teléfs. 10.820 y 29.072.—MADRID.

REPRESENTACION en Castilla la Nueva, AVILA y SEGOVIA de

Papelera Guipuzcoana de Zicuñaga, S. A.

Película transparente «ZICUFAN»,
Formatos, sobres, bolsas, bobinas, viruta, etc.

Con el severo ritual de las Religiosas Franciscanas Concepcionistas, ha tomado el hábito en el convento de la Magdalena la piadosa señorita Alfonsa García, que en la emotiva ceremonia cambió su nombre por el de Sor María Piedad de San Fidel.

Ofició la santa misa e impuso a la novicia el santo hábito de la Orden de Franciscanas Concepcionistas, asistido por RR. PP. Dominicos, el virtuoso coadjutor de la parroquia de Santiago, D. Luis Jiménez, quien pronunció sentida exhortación a la nueva religiosa. Actuó de madrina la Excm. señora marquesa de Canales, siendo delicadamente obsequiadas después del religioso acto las personas que a él asistieron.

Felicitamos a la nueva Francisca Concepcionista y a la Rvda. Superiora y Comunidad del Convento de la Magdalena, y deseamos a aquella abundantes gracias celestiales para su santificación en la fiel observancia de la regla monástica a que se ha sometido obediente a su santa vocación.

De días

Pasado mañana, día 2, celebrará sus días el aparejador del Catastro de esta Delegación de Hacienda, don Victor Gil.

Bodas

En la iglesia de Santa Teresa de Jesús se ha celebrado el enlace matrimonial de la simpática y bella señorita María Luisa García García, hija del maestro nacional de Mercadillo, don Valentín García Martín, con el ilustrado maestro nacional de Narrillos, don Emilio López Rueda, hijo de don Laureano López, rico propietario de Palacios Rubios.

Bendijo la unión sagrada y celebró la misa de velaciones el R. Padre Gonzalo, C. D. del Convento, siendo padrinos don Julio López Rueda, hermano del contrayente, y doña Anita Cuesta Pedrero.

Firmaron el acta del Juzgado don Nicasio Muñoz, director de las escuelas graduadas núm. 1 de esta capital; don Santiago Hernández, subdirector de la Compañía de Seguros «La Patria Hispana» y don Melanio López, teniente de Sanidad del Hospital de Avila.

Los invitados fueron delicadamente obsequiados por los nuevos esposos quienes, después de recibir un fin de felicitaciones, salieron en viaje de bodas para diversas poblaciones.

Les deseamos prosperidades en su nuevo estado así como una feliz luna de miel.

—En la iglesia de Santiago Apóstol han consagrado sus amores en el Santo Sacramento del matrimonio, la simpática y agraciada señorita Trinidad Ferrero Gutiérrez con don Tomás Martín Arvarejo, siendo bendecida la unión conyugal por el celoso párroco de dicha iglesia, don Victoriano Martín Almarza.

Apadrinaron a los contrayentes don Benito Ferrero Gutiérrez y la señorita Boni Martín Arvarejo, hermanos de los novios y fueron testigos don Juan Martín Arvarejo y don Miguel Ferrero Gutiérrez, hermanos también de los desposados.

Los invitados fueron obsequiados en el restaurante «La Criolla».

Los felices esposos, a los que deseamos todo género de venturas, salieron en viaje de bodas para diversas capitales.

Peticiones de mano

Por los prestigiosos labradores de Rapariegos (Segovia), don Fructuoso Galindo y doña María Martín, y para su hijo Enrique, ha sido pedida en Langa a doña Consuelo Sáez, viuda de don Eustaquio Martín, la mano de su encantadora hija Severina.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos. La boda se celebrará en los últimos días del próximo diciembre. Enhorabuena.

—Por don Pedro Sánchez, industrial ganadero de Salobral, y para su hijo Julián, ha sido pedida a don Doroteo Martín la mano de su simpática hija Ramona.

Entre los novios se cambiaron los

EL DIARIO DE AVILA

En el Colegio de la Sagrada Familia Despedida al maestro, don José Sotillo Escudero, que abandona la escuela para ingresar en el Seminario Diocesano

Esta mañana tuvo lugar, en el Colegio de la Sagrada Familia el acto solemne, aunque privado, y de singular emoción, de despedir al maestro nacional que venía dirigiéndole, y que abandona la escuela, para seguir su vocación sacerdotal. En el salón principal del Colegio se reunieron los señores componentes de la junta directiva, con su consiliario, don Luciano Curiel que ocupó la presidencia, cedida respetuosamente a su dignidad por el presidente don Teodoro Galán, hallándose también allí los vocales, don Bruno Casillas, don José García, don Saturnino Martín, y don Ildefonso San Román; el presidente del Consejo Diocesano de la Rama de Hombres de Acción Católica, don Francisco González Rojas, y maestros del Colegio, don José Sotillo a quien la Junta rendía el homenaje de su presencia, y señorita Martina Moreno.

El secretario de la Asociación Católica de Padres de Familia, don Juan Grande, explicó a los niños, que ocupaban la totalidad del amplio salón, el significado del homenaje que al señor Sotillo rendía la junta directiva, lo que es el llamamiento de Dios al sacerdocio y el sacrificio que el consagrarse a Dios puede suponer contrastando lo pequeño del sacrificio con la magnitud de la recompensa, y con la magnificencia de la misión sacerdotal.

Don Luciano Curiel, consiliario, puntualizó los conceptos de vocación y ministerio sacerdotales, exponiendo a la consideración infantil la dignidad de este ministerio superior a toda otra dignidad. Presenta a los niños el modelo de su maestro, como tal maestro y como joven de Acción Católica.

Como maestro ha ejercido una especie de sacerdocio, muy distante, claro está, del sacerdocio verdadero del que enseña, ofrece a Dios el Santo Sacrificio de la Misa y perdona los pecados. Exhorta a los pequeños a seguir la voz de Dios que puede llamarlos al Santuario, y pide que el que siempre ha de ser considerado como «el maestro de los Padres de Familia», porque esta última lección que les da, siguiendo la voz del Señor, es la mejor del ejercicio de su profesión hasta la fecha, recuerde siempre al Colegio y a la Asociación.

El presidente, don Teodoro Galán habló a continuación cariñosamente a los niños, felicitando al señor Sotillo por su decisión y ofreciéndole regalos de rigor. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena.

Funeral

Esta mañana, a las diez y media, se ha celebrado en la iglesia parroquial de San Pedro solemne funeral por el eterno descanso del alma del pundonoso caballero oficial cadete de la Academia de Zaragoza, don Arsenio García Robledo, cuyos restos mortales han sido trasladados al panteón familiar de esta capital desde Zaragoza, donde falleció recientemente.

El funeral fué oficiado por don Joaquín Palacios, asistido por el clero parroquial.

Presidieron el fúnebre acto los hermanos del difunto don Teodoro, canónigo de la S. A. I. Catedral, y el maestro nacional don Florentino García Robledo; el excelentísimo señor gobernador civil, señor teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil y el señor alcalde del Excmo. Ayuntamiento, y asistieron numerosas personas que hicieron presente la renovación de su sentimiento a la familia doliente.

Reiteramos el nuestro muy sentido a la apenada viuda, madre y hermanos del finado, que en paz descansen.

tillo por su decisión en nombre de toda la Junta.

Finalmente habló el señor Sotillo con honda emoción pidiendo a los pequeños que no le olviden nunca y prometiendo él por su parte no olvidarlos.

Hombres de Acción Católica

Mañana, a las ocho de la tarde, se reunirán en el Palacio Episcopal los componentes del Círculo de Estudios de la Rama de Hombres de Acción Católica para acordar el programa que ha de regir en los mismos durante el curso próximo.

Delegación de la Representación de la División Española de Voluntarios en Avila

Nota referente a la División Española de Voluntarios

Por la Dirección General de Correos y Telecomunicación, se han comunicado a la Representación de la expresada División, y por ésta a esta Delegación, las siguientes modalidades, referentes al servicio en relación al personal de la División Española de Voluntarios en Alemania.

Correo aéreo.—Los envíos aéreos consignados al personal de la División no podrán exceder de un peso de diez gramos.

Paquetes postales.—Se admitirán en todas las Administraciones de Correos, siempre que lleven adherido un sello especial, que repartido a los voluntarios en el frente, remitirán éstos a sus familiares, siendo éste el único franqueo que precisan.

Estos paquetes, que no podrán exceder de UN KILO de peso, serán sometidos a las operaciones de censura gubernativa y deberán ir acondicionados en caja de madera o cartón, precintados, cosidos o clavados según envoltura que se emplee, siendo ésta de tal naturaleza que preserve el contenido.

Como éste servicio tendrá lugar en la misma forma que la correspondencia ordinaria, no se admitirán reclamaciones en cuanto a extravío o falta en el contenido.

El oficial delegado, Román Alonso.

Compra DE ALHAJAS Y BRILLANTES DE POCO Y MUCHO VALOR

Oro, plata, platino y brillantes Desde el 1 al 5 de Noviembre en EL HOTEL ROMA

NOTA.—Avisando se pasará a domicilio.

RAIZ BERCEO

En zonas productoras necesito persona formal y activa para llevar a cabo su explotación. Envío personal técnico para su enseñanza.

Dirigirse al SR. LOBO, Carretera Nueva, 17. Avila.

Julio López Esteve MEDICINA GENERAL SAN ROQUE, 4

PERDIDA de una sortija desde la iglesia de San Juan al Hotel Continental. Se ruega su devolución en Reyes Católicos 6, porterías, donde se gratificará.

CEDO PASTOS para 1.000 lanaras desde 1.º noviembre a 15 abril en finca próxima a esta capital, con buenos cerraderos. Plazuela de Pedro Dávila 2, señor Mediero. Teléfono 137.

VENDO CHOPOS maderables. A. José Sánchez. Alemania, 1. Avila.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Informada esta Jefatura por el excelentísimo Ayuntamiento de la capital, de que la misma se encuentra debidamente abastecida de leche fresca, tanto para enfermos, mediante los certificados médicos correspondientes, como la población civil, se pone en conocimiento de los habitantes de la capital que a partir de la publicación de la presente no se suministrará mediante certificado facultativo leche condensada, la cual queda exclusivamente para la población infantil, a suministrar por el Instituto Provincial de Sanidad y centros de alimentación infantil de Auxilio Social; bien entendido que no podrán extraerse valores de suministro de ambos centros simultáneamente, haciéndose responsables los matriculados en las dos instituciones a la sanción correspondiente.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Con el fin de facilitar en el día de mañana la visita al Cementerio, con esta fecha he resuelto autorizar la circulación de automóviles desde esta capital a dicho lugar, si bien toda circulación no comprendida en el indicado trayecto será considerada como infracción a las vigentes disposiciones sobre el particular.

Las horas durante las que la circulación será permitida en el indicado trayecto serán desde el amanecer hasta las siete de la noche.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

La sesión del Ayuntamiento

Con asistencia de la mayoría de los señores concejales y bajo la presidencia del alcalde, celebró la sesión ordinaria el Ayuntamiento, aprobándose diferentes cuentas de gastos y nóminas de jornales.

También se aprobó una certificación de obra a favor de la empresa constructora MAVE, de 73.837 pesetas con 2 céntimos por obras construidas en las que se llevan a cabo en las Losillas en el grupo de viviendas protegidas.

Se concedieron diferentes obras de reforma a vecinos de esta ciudad, de conformidad con el informe de la Comisión de Obras.

Se acordó anunciar por pujas a la llana subasta para adjudicar el aprovechamiento de pastos de invierno de las eras y Dehesa Boyal.

Se aprobó por aclamación una moción del señor Arés Andrés, en que resaltando la labor meritísima de educadora realizada en la escuela de párvulos por la maestra doña Vicenta Manzanedo, la que ha de cumplir en el próximo enero los 50 años de su abnegada y valiosísima actuación profesional, se solicite de la Superioridad la concesión a la citada profesora de la Medalla del Trabajo, de plata, la que, en caso de concesión, habla de serle impuesta con la máxima solemnidad pública y social en la citada fecha.

Y por último el presidente de la Comisión dió cuenta de los festejos celebrados en honor de la Patrona de la Ciudad, mostrando la Comisión Gestora su complacencia por el éxito de los mismos y el fervor que por la excelsa Patrona de la de la Ciudad se ha manifestado en las solemnidades religiosas.

JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granit

14 barcos hundidos por submarinos alemanes en el Océano ATLANTICO

SHANGHAI.—«Australia tiene sus días contados», ha declarado el portavoz de la Embajada japonesa, comentando la victoria lograda por las fuerzas japonesas en aguas de las Islas Santa Cruz.—EFE.

El comunicado de El Cairo

EL CAIRO.—El comunicado de guerra hace notar que han sido rechazados contraataques enemigos en el frente egipcio.—EFE.

Fuerte tempestad en Lisboa

LISBOA.—Se han registrado fuertes temporales asolando la costa.—EFE.

Catorce barcos ingleses hundidos

BERLIN. (Comunicado especial).—A pesar del mal tiempo han con-

tinuado las operaciones en el Atlántico. Los submarinos alemanes avistaron un convoy enemigo fuertemente escoltado. Fueron hundidos catorce navíos con un desplazamiento total de 111.000 toneladas conteniendo materias primas procedentes del Africa.—EFE.

Información nacional

MADRID.—Ha fallecido el ex ministro y ex profesor de Derecho Internacional don Joaquín Fernández Prida.—(Cifra).

—El ministro de Justicia, don Eteban Bilbao, recibió esta mañana al Nuncio de Su Santidad, Monseñor Cicognani.—(Cifra).

Colegio de SAN JUAN DE LA CRUZ

Preparación de Reválida por profesores especializados. Alumnos aprobaron en este año, el 80 por 100 de los presentados por el Colegio, de ellos un 50 por 100 con notas. Matricula en la Dirección: Martín Carramolino, 22

Jornadas de Formación y Estudio A BOLEO

Ya está preparada la tierra. El arado, diestramente manejado, ha roturado el terreno, penetrando en sus entrañas, lo ha removido todo, y cara al cielo, espera la lluvia benéfica que termine de prepararlo para recibir la semilla. Se acerca el sembrador, y con el corazón henchido de esperanza la deposita, mientras sus labios musitan plegarias al Dador de todo bien. Sigúese en el secreto de sus entrañas la germinación, que constituye un mundo de maravillas, y cuando ya está, brota al exterior, tiende hacia el cielo la lozanía de su tallo, mostrando el fruto, que constituye a la vez alimento y nueva semilla que renueve este cúmulo de proezas, que en su sencillez, son dignas de admiración.

¡Qué simil más apropiado y justo a nuestra obra de Acción Católica! El miembro de Acción Católica, tierra siempre fértil porque ha sentido la llamada, la rotura con el propio esfuerzo, y así preparada la muestra al sembrador el sacerdote que va depositando la semilla evangélica, el cielo envía su lluvia bené-

fica, y así, recogido todo por el alma en un periodo más o menos largo, con laborioso trabajo, la hace germinar, y brota al exterior, transformada en algo semejante a aquello que se sembró, hasta identificarse con el modelo Cristo Jesús. Y esta alma, transformada en apóstol, a su vez, vuelve a sembrar en otras almas, a las cuales no llega el influjo sacerdotal o necesita preparar el camino. ¡Sublime llamada de la Acción Católica!

A esto tienden estas jornadas, y los círculos y actos de formación que se celebran. Después los brotes serán las múltiples y admirables obras de apostolado, bellísima corona que ostenta la obra, y cuya enumeración tuvimos ocasión de escuchar en la jornada de ayer.

Qué panorama más amplio y admirable y qué cuidado debemos poner en la propia formación, para que la semilla que producimos, se supere cada vez más, para que al ser nuevamente lanzada dé el ciento por uno para el cielo.

Este es el buen deseo que se observa en el desarrollo de estas jornadas que celebramos las madres de Acción Católica.

La vocal de Prensa

Mañana, último día de las jornadas de formación y estudio celebrará la santa misa para todas las mujeres que han asistido a estas jornadas el excelentísimo señor Obispo a las ocho de la mañana en la capilla del Palacio Episcopal.

POMPAS FÚNEBRES «EL CARMEN»

SERVICIO PERMANENTE Propietario: Pedro Hernández] Oficinas y Almacén, TOSTADO 3

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis CASA GUERRAS Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

¡BUSCA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones ATECO APARTADO 1043 MADRID

Vicesecretaría de Educación Popular

Por medio de la presente nota, hago saber que las oficinas de esta Delegación Provincial quedan instaladas en la calle Duque de Alba, número 10, bajo derecha.



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Concesión Sanitaria núm. 1.121